

# 宮本 徹



## 新型「コロナウイルス」対策

### 非正規も対象に

### 病気休暇制度の緊急導入を

2月18日の予算委員会で、政府が「発熱等の風邪症状が見られるときは、学校や会社を休み外出を控える」ことを呼びかけているが、現実には「収入が心配で休めない」といった声が多く、病気休暇制度を導入している事業所は25%にすぎないと「企業に、賃金が保障される同制度の導入を緊急に促すなど、休みやすい環

境の整備へ政府が旗を振るべきだ」と提案。加藤勝信厚労大臣は「休みやすい環境を、しっかり経営者側等にも働きかけていきたい」と答えていました。21日、厚生労働省は経済団体に対し、「労働者が安心して休むことができるよう収入に配慮した病気休暇制度の整備」など取り組みへの協力を要請しました。

### 保険証がない人に短期保険証を

国民健康保険税を滞納し、手元に保険証がない人に短期保険証を交付する場合、原則、医療機関で受診料を全額負担し、市町村窓口に行つて納付相談をしないと保険証は発行されません。コロナウイルス感染の広がりの中、納付相談で感染疑

いのある人が役所を訪れ、感染が広がる可能性もおこります。予算委員会で私はこの点を指摘。「感染を広げない、健康と命を守る観点から短期保険証を発行して届けるべきです」と求めました。

### 雇用調整助成金の要件緩和を

予算委員会で、新型コロナウイルス感染症対策で、従業員を休ませる企業に休業手当を助成する「雇用調整助成金」の要件を中国関係の売り上げ減だけでなく、さらに緩和するよう求めました。



加藤勝信厚労大臣は「状況をふまえ弾力的に対象を考えていきたい」と答えました。

### 対策本部欠席し、新年会

### 小泉大臣をただす

小泉進次郎環境大臣が、2月16日の新型コロナウイルス感染症対策本部の会合を欠席した問題で、「インターネット上には、乾杯している写真や、小泉氏が升到にサインしている写真がある。新型コロナウイルス対策よりも後援会行事を優先したのか」と質問。小泉大臣は「指摘の通りだ」と事実を認めました。私は「厚生労働省の職員などは寝ずに頑張っている。政府全体の士気に関わる」と指摘しました。メディアが大きく報道し、翌日以降、野党議員が追及する中、小泉大臣は反省を表明しました。

## 桜」後援会員の接待

### 事実上の買収だ

通常国会がはじまりました。最初の予算委員会で、安倍首相による「桜を見る会」私物化を追及しました。

2019年の「桜を見る会」参加者は1万8200人と第2次安倍政権前の約2倍になり、「総理大臣等」による招待者は2005年（小泉純一郎内閣）の3倍超になっ

ています。安倍事務所の参加申込書には、家族や知人・友人を誘う場合は用紙を「コピーしてご利用ください」と記してあり、安

倍首相の後援会員が紹介者になれば、知人・友人がどんどん参加できるようになっていきます。

麻生太郎財務相に対し、「首相在任当時、こういう形で参加者を『幅広く募る』ことをしていたか」と聞くと、麻生氏は「ありません」と述べました。

幅広く募ったのは安倍政権になってからであり、『長年』ではなく、安倍政権7年の慣行だったことが明らかにになりました。

開催要領の「1万人規模」を無視し、後援会員を大量に招待、接待するのは公選法違反の買収ではないかという指摘に、安倍首相は「最終的に内閣府・内閣官房が取りまとめているから指摘はあたらな

い」と答弁しました。しかし、各界で功績・功労のあった人を招くのが「桜を見る会」の趣旨なのに、安倍事務所の申込書にも、内閣府の招待者名簿にも「功績・功労」を書く欄がありません。内閣府から招待状が発送されるのは3

月なのに、安倍事務所は参加申込者に対して「この度は桜を見る会へのご参加を賜わり、ありがとうございます」と記した文書を「2月吉日」付で出しています。私は「安倍事務所に申し込んだ時点で参加が確定している。首相は『最終的に内閣官房と内閣府がとりまとめている』と言うが、事実上ノーチェックだ」と追及しました。

安倍首相は、「事務所の担当者によれば、推薦すれば招待されるだろうという安易な臆測の下、作業を進めた。（案内状は）不適切な表現で問題があった」と釈明。内閣官房の大西証史内閣審議官は、「功績・功労」の有無をチェックしなかつたことを事実上、認めました。

私は、「国の行事を私物化し、税金で地元の後援会員や有権者を接待したということであり、事実上、公選法違反の買収行為だ。総理大臣を続ける資格はない」と厳しく指摘しました。

### 募ったが募集していない

安倍首相に「地元事務所が参加

者を幅広く募集していることをいつから知っていたか」と聞くと、首相は「幅広く募っているという認識だ。募集しているという認識ではない」と答弁。

私は「『募る』と『募集』は同じだ」と指摘。インターネットのツイッター上では、これをネタに大喜利がくり広げられました。



質問する宮本徹（上）  
答弁する安倍首相（右）

